



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

LA TRAJIDA DE AGUAS

Nota explicativa de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla y su plan general de obras y proyecto de bases

El Ingeniero-Director de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, don Agustín Martín-Montorio y Guerra, nos ha enviado una interesante nota explicativa del Plan General de Obras de dicha Mancomunidad, aprobado por la Superioridad, y que para conocimiento de nuestros lectores insertamos a continuación:

«Este Organismo fué creado por Real Decreto Ley n.º 1703 de cuatro de octubre de 1927. En 2 de marzo de 1928 se aprueba por Real Decreto n.º 450 el Reglamento para el régimen de su Junta de Administración.

Con arreglo a las disposiciones citadas, en el mes de abril de 1928 se nombra al Ingeniero Director e Ingenieros a sus ordenes, y en 30 del mismo mes y año quedó constituida bajo la presidencia del Excmo. Señor Capitán General del departamento en sesión solemne la Junta de Administración que en el artículo 12 del Real Decreto-Ley de creación se determina empezando a funcionar la Mancomunidad en 1.º de mayo siguiente con cargo al Presupuesto de Implantación aprobado para los meses de mayo a diciembre, ambos inclusivos, de dicho año, con arreglo a la propuesta hecha a la Superioridad por la antedicha Junta.

En los meses de Mayo, Junio, Julio y Agosto se organizan las Juntas (por sesión, instalación, reglamentos, etc...) se practican por la dirección los previos reconocimientos, se estudian los antecedentes de la cuestión y se plantea el Plan de conjunto. En el Real Decreto Ley número 1.317 de 22 de Julio de 1928 se aprueba el Regla-

mento definitivo para el funcionamiento de este Organismo. Desde el mes de agosto de este mismo año 1928 hasta el de marzo del siguiente 1929 se toman los datos necesarios y se redacta por la dirección Técnica de Proyectos de Bases o Plan General de ejecución de las obras que con la aprobación unánime del Comité Ejecutivo y Junta en Pleno de esta Mancomunidad es elevado a la Superior consideración en 6 de abril del mismo año 1929. Este Proyecto de Bases fué redactado por el Ingeniero-director conforme estaba ordenado a base de utilizar en cuanto posible fuere, el Proyecto anteriormente aprobado suscrita por el Ingeniero señor Rivera y disponer la toma de agua como en el mismo figuraba en el Pantano de Taibilla aunque dada su totalmente distinta finalidad, fue preciso dejar reducido el aprovechamiento de ese Proyecto a la utilización de su punto de toma en el Pantano (que luego también ha sido variado en el Reglamento del Ato de Taibilla) y dirección general de su trazado hasta Alhama, al bien variándose en absoluto las secciones, pendientes, obras y demás características de los canales; proyectándose enteramente de nuevo 135 Kms. del canal del Segura y sus ramales, así como el Canal de España. Ampliándose los abastecimientos que en el Proyecto de Rihaza se reducen a los de Murcia y Cartagena hasta el de los cuarenta Municipios que en el Plan de la Mancomunidad figuran y así mismo llegándose a un más completo aprovechamiento de los recursos hidroeléctricos de los canales

(Continuará)

Las Salves de ayer

Con un lleno impetuoso se celebró ayer tarde en el templo de la Caridad la apertura del solemnisimo novenario a la Patrona.

Se cantó en primer lugar el himno «Reina del Cielo» de Istúriz y después la gran Salve de Espinosa a cuatro voces y coro, con acompañamiento de órgano y orquesta.

El acto resultó muy solemne y la interpretación musical fué magnífica actuando el orfeón de la Milagrosa de la Casa de Misericordia bajo la competente dirección del notable organista de la Caridad señor Sánchez Medina. También tomó parte el barítono señor Vela, cada día más admirado.

En la iglesia de Santa María de Gracia, completamente llena de público, se cantó después la gran Salve con que se inaugura el novenario a la Virgen de la Cofradía californiana.

Se interpretó la inspirada Salve del inolvidable compositor cartagenero don Antonio Mateos, a gran orquesta.

Resultó admirable y fué dirigida por el director de la banda de música del regimiento de Infantería Cartagena don Manuel Gómez de Arriba.

Tomaron parte en ella un selecto coro compuesto de 32 señoritas y buen número de caballeros y los solos estuvieron a cargo de la señorita Petra Fernández, que cantó tan magistralmente como siempre y los señores don Jacinto Moncada, Isidoro Sánchez y el capellán de la Armada y excelente barítono don Víctor Vicente Vela.

Hace 40 años

Jueves 3 de Abril de 1890

El día de ayer amaneció presentando al horizonte grandes nubarrones que hicieron perder la tranquilidad a los californianos.

A la salida de la procesión y cuando la cabeza de la misma se encontraba frente a la imprenta del señor Requena; la Samaritana cerca del Curato, y la Cena en el ferrocarril, las nubes empezaron a derramar menuda lluvia.

La alarma fué general e instantánea; sin embargo la parte de procesión que se hallaba en la calle, aguantó impertérrita el chubasco, que fué tomando proporciones, hasta el extremo de tener que regresar a la iglesia con bastante orden a esperar a que pasara el aguacero.

Desde las ocho a las nueve y media hubo esperanzas de poder «hecharla», esperanzas que hacían congojir los inteligentes que constantemente se ocupaban de mirar el tiempo y a quienes su buen deseo hacía oír que despejaría pronto.

No fué así: La lluvia continuó y la cofradía californiana acordó no hacer la procesión hasta el sábado de gloria, si el señor Obispo lo autoriza.

—Ha fallecido víctima de una pulmonía D. José Pico y Pico.

Hoy se verificó su entierro acompañado de numeroso séquito.

Damos el pésame a la afligida familia del finado.

—A última hora nos comunican que si el tiempo lo permite a las siete de la tarde de hoy echan los cañoneros su procesión que será organizada en las calles de Jara y San Miguel.

(De nuestra colección)

Conferencia de la tarde

Madrid.—El ministro de Justicia señor Estrada que marchó anoche a Málaga con motivo del fallecimiento de su padre don Carlos Doldergo, probablemente el sábado se encontrará de regreso en Madrid.

—La Gaceta dispone que los departamentos ministeriales y centros oficiales que tienen instalaciones en Sevilla y Barcelona presten al Comité español su asistencia para las Exposiciones internacionales de Lieja y de Amberes con los elementos que consideren necesarios.

Excita el celo de las autoridades académicas para lograr la constancia y la debida concurrencia de los claustros a las sesiones académicas.

—Dispone que las tesis doctorales en gestación y tramitación en la Universidad de Zaragoza puedan ser terminadas y examinadas por dicha Universidad sin admitir otras nuevas.

—El Diario Oficial del Ministerio del Ejército publica el programa para las prácticas del presente curso de la Academia General Militar que durarán del 28 de Abril al 13 de Mayo las que se efectuarán en el campamento de María Cristina y campo de maniobras de Alfonso XII y del 26 de Junio al 8 de Julio las que se celebren en las proximidades del poblado de Arañones.

Bogotá.—Cerca de la estación de Puerto Barrio ha descarrilado un tren de viajeros, resultando cinco muertos y diez heridos.

Bombay.—Se ha publicado una proclama del leader Ghandi en la que anuncia que el día 6 del actual comenzará una campaña de desobediencia civil.

San Sebastián.—El Rey fué objeto de un entusiasta recibimiento.

A las ocho de la mañana llegó el tren expreso que le conducía. El Monarca fué acamudado. Las campanas de las iglesias fueron volteadas.

En la estación le esperaban las autoridades y comisiones y los niños de las escuelas.

El Rey ha visitado las obras que se realizan en el palacio de Miramar. A las doce en la capilla de las Reparadoras ha asistido a una misa en sufragio de su augusta madre la reina Cristina.

En el vestíbulo del hotel Reina Cristina donde se hospeda el Monarca se han colocado pliegos que se llenan de firmas de todas las clases sociales.

Sevilla.—En el expreso de Cádiz han llegado los periodistas americanos que asistiran a la inauguración de la Casa de la Prensa.

Fueron recibidos por la Junta directiva de la Asociación de la Prensa sevillana.

Sevilla.—Ha salido para Madrid el Embajador de los Estados Unidos.

Ha marchado para Barcelona donde embarcará con destino a Buenos Aires el Comisario del pabellón argentino de la Exposición don Alberto Nocetti que fué despedido por todos los comisarios americanos.

Sevilla.—Se ha reunido la Junta organizadora de la fiesta de la Flor en el palacio de la condesa de Lebrija asistiendo el Comisario Regio de la Exposición señor Cañal.

Se acordó celebrar este año la fiesta en el recinto de la Exposición.

Huelva.—En la carretera de Ayamonte volcó un automovil de viajeros cayendo a la cuneta y destrozándose.

Resultaron heridos cuatro de sus ocupantes.

Palma de Mallorca.—Procedente de Ceuta llegó el paquebote «Monte Olivia» con 969 turistas.

Al anoecer salió para Palermo.

Zaragoza.—La comunidad de Hermanos del Sagrado Corazón ha abierto una suscripción para erigir un monumento al Corazón de Jesús en el paseo exterior del edificio situado en el Paseo de Mina.

Toledo.—El tema desarrollado en la instrucción dada por el Cardenal Primado ha sido «Infalibilidad e Iglesia». Dice que es oportuno el tema por el afán de la falsa ciencia en combatir a la Iglesia desde el punto científico.

Palencia.—Se ha celebrado una magna asamblea para tratar de la cuestión triguera. Asistieron varias personalidades y presidió el presidente de la Diputación.

Si desea poseer un autoplano que le brinde felicidad y satisfacción musical durante largos años, le es cosa fácil; adquiera el de la renombrada marca

R. S. Howard de New York

Y podrá enorgullecerse de tener un instrumento maravilloso.

30 meses de crédito

J. HAZEN

Fuencarral, 55 MADRID

El Alcalde visita el Conservatorio

Ayer tarde el Alcalde don Francisco Muñoz Delgado, acompañado del primer teniente de alcalde señor Miguélez y de los concejales señores Dorda Mesa y Ruiz, visitó el Conservatorio Municipal de Música y Declamación de esta ciudad, siendo recibido por el Director señor Peñayo y profesores de dicho centro.

Los alumnos en presencia de los visitantes realizaron diversos ejercicios de canto, música, declamación y esgrima con notable perfección, mereciendo cálidos elogios del señor Alcalde que salió muy satisfecho de la labor cultural que viene realizando el Conservatorio por lo que felicitó al Director y claustro de profesores.

De aviación

Procedente de Melilla, amará ayer en Los Alcázaros el hidro Dörler 7 tripulado por el jefe de escuadrilla señor Galán, oficiales señores Mellado Del Val y Rabón y sargento mecánico señor García.

Información de Marina

Han cumplimentado al Excmo. señor Capitán General el Comandante General del Arsenal Vicealmirante don Angel Cervara, Capitán de Corbeta don Arturo Góngora, Jefe de Sección de la División de Submarinos Capitán de Navío don Luis Verdugo, Jefe de Armamentos del Arsenal, Ordenador del Departamento don Pedro Molero y el teniente de Navío don Gabriel Antón Comandante del guardacostas «Uad Targa».

—Hoy han realizado ejercicios en alta mar los submarinos «C1» y «B5» y el torpedero 21.

—Esta mañana fondeo en este puerto procedente de Ceuta el guardacostas «Uad Targa» que queda afecto a este Departamento.

—Mañana a las 8 y media realizará una marcha a La Palma un Batallón de Infantería de Marina compuesto de tres compañías y sección de Ametralladoras Mandará la fuerza el Teniente Coronel don José Terol.

OASAU

Artículos de Escritorio de fantasía
Stilográficas de todas las marcas
Máquinas de escribir Remington